

27.8.8  
(説)

5/6

## 医療ルネサンス

No.6121

## 高齢者の薬

神奈川県の男性Bさん(85)の体調が急に悪くなつたのは今年4月の終わり頃。それまでは身の回りのことを自分でこなしていたのに、息苦しさを訴え、またたく食事をとらなくなつた。

体が弱つて、受け答えもはつきりしない。同居する長女(59)が病院に連れて行こうとするが、動くこともできない。救急車を呼び、

湘南鎌倉総合病院(神奈川県鎌倉市)に運ばれた。

同病院総合内科医師の渡辺晋二さんの診断は「高カルシウム血症」。血液中のカルシウムの濃度が高すぎて、意識がぼーっとする、食欲が出ない、だるい、尿が大量に出る、などの症状が表れる。Bさんはこうした症状に加え、尿が大量に出了ことで脱水も起こしていた。

一部のがんにかかると、高カルシウム血症を起こすことがあるが、検査の結果、

# 骨粗しよう症薬で副作用

さんは「高齢

で高カルシウム血症の患者

さんが来たら、必ず薬の副作用も疑います」と話す。

副作用を起こした骨粗しよう症の薬はほとんどがビタミンD製剤だった。高齢者では、薬の効き方に個人差があり、効き過ぎることがあるらしい。「骨粗しよう症の治療でビタミンD製剤は重要な薬だが、飲むときは、定期的に血液中のカルシウム濃度も測つてもらうことが大切」と北川さんは指摘する。



高カルシウム血症で入院した男性を診察する渡辺医師(鎌倉市の湘南鎌倉総合病院で)

高齢患者は珍しくはないといふ。

同病院総合内科部長の北川泉さんたちが2010年から13年までの4年間に高カルシウム血症で、同病院に入院した65歳以上の患者71人を調べたところ、35人(49%)にがんが見つかつたが、次いで多かったのが骨粗しよう症の治療薬の副作用23人(32%)で、10人(14%)は副甲状腺の病気だった。北川